
서 면 답 변 서

○ 조규 의원

(질의요지)

  서울역,고속버스터미 ,종합병원 등 장애인이 자주 이용하는 시설에 장애인

콜택시 승하차장 설치 여부와 계부처의 의견

(답 변)

  종합병원 등에 장애인콜택시 승차장 설치

• 재 신 세 란스병원에는 장애인콜택시 승하차장이 설치되어 이용하고

있으며, 증 장애인이 많이 찾는 국립재활원은 장애인콜택시의 기 여건

이 양호한 상태임.

(신 세 란스병원) (수유리 국립재활원)

• 다만,서울 학교병원,아산병원 등에는 장애인 이용자를 기하여야 하는

상황에서 장소가 여의치 않아 운 원의 애로사항과 이용자의 불편이 일부

발생하고 있는 것이 사실인 바,

• 장 여건을 면 히 악하고 필요하다면,해당 병원에 조를 요청할 계획임.



❍ 서울역과 고속터미 에 장애인콜택시 승하차장 설치

• 서울역과 고속터미 에도 장애인콜택시 용 승하차장이 설치된다면 이용자

와 운 원의 운행 편의를 도모할 수 있는 것은 사실임.

• 재 서울역(서부역)은 택시 승차 개선사업,강남 고속터미 주변도 교

통환경개선사업을 추진하고 있어,장애인콜택시 승차 추가 여부에 해

계부처에 의한 결과,

-서울역(서부역)은 택시승차 설치외 다른 공간을 확보하기가 어려운 실정

이라는 것이며, 재 시간당 330 의 택시가 이용하고 있는 등 택시

승차 로서의 기능만으로도 부족한 상황이라고 함(용산구 교통행정과)

(개선 ) (개선후)

-강남고속터미 의 경우도 일반택시와 모범택시 승차 외 별도의 장애인콜

택시 승차 기 장소를 확보하기가 어려운 실정이나 시에서 조 의뢰를

하면 추가 산이 확보되는 것을 제로 검토해 볼 수 있다고 함(서 구

교통운수과)

• 서울역(서부역)의 장애인콜택시 용 승차 설치의 문제는 재 택시 승차

개선 사업의 여건상 실 으로 어려운 실정이며,강남 고속터미 의 경우는

해당기 과 별도 의를 통해 추진하고자 함.

❍ 결론 으로,서울 학교병원을 포함 형 종합병원에는 장애인콜택시 승차

확보를 한 별도 조를 요청하고,서울역과 고속터미 의 승차 확보의

문제는 소 기 과 조 하에 실 인 방안을 모색하고자 함.

1m축소

택시승차대

대기공



(질의요지)

  [“불량 고객”에 한 이용제한 조치]상습 민원 유발,폭언 등으로 운 원에게

정신 ․육체 부담을 주어 운 원의 과로와 스트 스뿐만 아니라 다른 장애

인 이용자들에게도 피해를 주는 상자에 해 이용제한 등의 조치로 운 원의

안 운행을 확보할 필요에 한 답변

(답 변)

  일부이기는 하나 장애인 이용자 에서 막말,폭언,폭행 등으로 운 원과

상담원이 심 부담을 안고 있는 것이 사실임.

• '12.4월 재까지 일평균 2,170명이 장애인콜택시를 이용하고 있으며,

부분의 장애인의 이용자분들은 장애인콜택시 운 원과 상담원들의 서비

스와 배려에 감사하고 있으나,일부 장애인의 경우는 기본 인 이용 조건를

넘는 요구와 과도한 서비스 요구로 시비를 걸면서 운 원과 상담원들에게

폭언과 폭언 심지어는 폭행수 에까지 이르는 경우도 있습니다.그동안

부분의 운 원과 상담원은 장애인콜택시 이용의 어려움과 장애인분들의 특

수성을 감안하여 이해하고 넘어가고 있는 실정임.

 이와 련하여 이용수칙 반하는 이용자에 한 「이용자 패 티제」 시행에

해 장애인 당사자와 장애인단체 그리고 계 문가 참여하는 청책워크샵 등

을 통해 검토하고자 함.

• 이용제한 패 티제도는 이용수칙을 반하는 일부 이용자에게 뿐만 아니라

체 이용자에게도 향을 미치는 제도이므로 신 하게 근할 필요가 있음.


